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舞剧《花木兰》载誉归来，为本地观众带来精彩演出

宁波观众：我们就是想看它的现场

演出前，舞剧《花木兰》艺术
总监、宁波市歌舞剧院院长严肖
平接受了记者采访。“此时此刻，
我的心情特别激动！《花木兰》长
沙站、成都站，票房均超过百万
元，证明了这部‘荷花奖’作品，
不仅获得了业内好评，也获得了
市场的认可。”严肖平说。

“宁波票房非常好，已经爆
满了。现在还有好多人打电话
来问，我说实在不好意思，真的
没有票了。”严肖平说，这两场演
出是在宁波观众热诚邀请下特
地安排的，“我们看到了宁波市
民对文艺精品的期待，让我们获
得了创作上的信心，意义特别深
刻。”

严肖平说，宁波站结束后，
《花木兰》将继续全国巡演的脚
步，赴苏州、上海、深圳等地演
出。此外，剧团方面也在与国家

大剧院联系，计划在今年下半年
共同出品舞剧《冼星海》。“目前
已在洽谈排练日程阶段，力争也
做成一部精品，最快可能于今年
12月在国家大剧院首演。”严肖
平说。

宁波观众、舞蹈爱好者毛女
士在剧场门口告诉记者，她们一
行4人是因为看到《花木兰》的好
评才走进剧场的，“我们就是为
剧目本身而来，想看它的现场。”

浙大宁波理工学院教授何
镇飚带着学生在剧场门口发放
调查问卷。“我们调查的是市民
对高品质文化产品供给的态
度。”何镇飚说，“这次购票看《花
木兰》的观众很有代表性，形成
一种现象。花木兰这个母题是中
国传统文化的代表，与当代女性
自强自立的精神面貌相呼应，说
明自古以来在国家危难时刻挺

身而出，牺牲小我成全大我，是
全体国人的共同选择……”

“宁波市场需要原创、高品
质的文艺演出，增强城市文化软
实力。”何镇飚说，他注意到《花
木兰》剧组昨天下午有一场分享
会，演出结束还有主角签售，“说
明这不是一场孤零零的演出，而
是与观众有交流的演出，宁波剧
团已经开始注重文化产品输出
的品质。”

记者在现场看到，《花木兰》
每一场巡演都会贩卖的周边文
创在宁波销量也很好，场刊、明
信片、笔记本、镜子、面人等都有
许多观众选购。宁波市歌舞剧
院办公室工作人员丁一婷介绍，
这次推出的不少产品都是为宁
波场赶工增订的，“因为之前在
巡演中都快卖完了……”

记者 顾嘉懿

他们是《花木兰》里的木兰和卫将军，
他们是《十里红妆·女儿梦》里的越儿和阿
甬，他们是宁波市歌舞剧院的“舞蹈明星”
王钰和夏天。

昨天下午，“花”开有期——舞剧《花木
兰》宁波专场分享会在天然舞台小剧场举
行，包括《花木兰》男女主角在内的多位主
创在甬与观众见面，百余位宁波舞蹈界的
艺术工作者、爱好者、学生群体到场，聆听
主创人员分享的创排和巡演心得，欣赏由
主演现场示范的“练兵”“铜镜舞”等片段。

“精品是‘磨’出来的。”王钰介绍说，为
观众津津乐道的《花木兰》“练兵”一场，剧
组“磨”了20多天；为了演好沙场戏，剧组专
门请来武术老师，所有演员不分男女一起
练习刀枪棍棒，经常遍体鳞伤……

王钰说，花木兰巡演已有三年，走过全
国许多城市，每一站都留下回忆。“出门巡
演真的很锻炼人，你必须学会在不同环境
下调整自己，把状态保持到最好，因为每一
场观众都不可辜负。”

当天下午，宁波市舞蹈家协会主席朱
宁也来到现场，作为看着《花木兰》一步步
功成名就的“过来人”，她与观众分享了
2018年12月，现场见证《花木兰》在上海国
际舞蹈中心获评第十一届中国舞蹈“荷花
奖”的荣耀片段。

朱宁说，“荷花奖”是中国舞蹈界最高
奖项，在当年所有的参评剧目中，花木兰是
唯一一部由中国歌剧院交响乐团现场伴奏
的剧目。最后宣布获奖的时候，“所有人鼓
掌呐喊，激动振奋，当时的场景历历在目，
让我记忆犹新。”

宁波市歌舞剧院院长严肖平说：“当
下，木兰剧组所有演员跟观众一样，心情激
动。为了在家乡父老面前更好呈现，演出
前我们对一些小细节再次进行了调整……
感谢每一位买票支持的观众，宁波市歌舞
剧院一定会坚持走精品创作的道路，把更
多的好作品奉献给热爱舞剧、热爱舞台的
观众。” 记者 顾嘉懿

“《花木兰》在外地巡演评价这么好，我们也要看！”今年春天，宁波市歌舞剧院的舞剧
《花木兰》在全国掀起的“木兰风暴”，引发了宁波观众对这部舞剧的高度期待。4月22
日、23日，全国巡演的间隙，《花木兰》增设了宁波站的演出。

《花木兰》剧组“回家”谈心得

“每一位观众都不可辜负”

昨晚，《花木兰》在天然舞台与宁波观众见面。图为演出结束后，全体演员谢幕。 记者 胡龙召 摄


